

MANIFIESTO
Campana Pro presos

La represión, siempre más creciente y más amplia... En todas las prisiones hay revolucionarios que sufren las dilaciones de esta sociedad, basada en la mentira, la estupidez y la tiranía.

queridos periódicos La Protesta y El Combate. ¿Cuántos hombres sufren y cuántos son en todos los países las víctimas del capitalismo y del gobierno? Pero estamos seguros que ignoramos...

sobre el mulo, y después de demostrado cuanto había dicho, concluyó por aconsejar a su defendido que no diera por el mulo más de 10 duros. Rectificó el gitano. Rectificó el perito. Tercieron los otros dos gitanos, y después de varios incidentes se cedió el mulo en 15 duros.

lismo frente a la sociedad capitalista, haciendo una labor en pro de la emancipación del proletariado. No bien termina Negre su disertación hace uso de la palabra el compañero Loredó, desarrollando el tema Filosofía del anarquismo...

cuantos contribuyen con su producción manual e intelectual al cúmulo prodigioso del trabajo fecundo e indispensable a la existencia. ¿Qué manera de razonar es ésta y cómo puede oírse con calma la afirmación de semejante inmoralidad...

Como se hacen los diputados

Para llegar a este grado se usan varios procedimientos; a los conservadores y demócratas les viene de obediencia el son por sus riquezas; en cambio, para ser diputado obrero, no es necesario más que despojarse de la dignidad de hombre...

Bibliografía

Hechos recibidos al segundo número de Anab Social, revista mensual de educación y cultura social, que edita en Vilva el Sr. Prats. Es un excelente periódico relacionado por entusiasmas compañeros de la ciudad local...

ESPARTACO

Tenemos para la venta los siguientes folletos, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación: La Anarquía triunfante, por Anselmo Lorenzo...

Movimiento anarquista

Nueva agrupación.—En Castro del Rio (Ondóba) se ha constituido una agrupación anarcata denominada «Aias» la que se propone publicar muy en breve una revista sociológica y literaria titulada «Aias».

RECUERDOS

LA LIBERTAD
Era aún casi un niño cuando ingresé en la cárcel por primera vez, sin delito, es decir, que no había cometido ninguno, únicamente, que varios libros que un amigo me había prestado...

Ante la Audiencia

El sábado próximo comparecerá ante la Audiencia de esta capital el compañero José Chueca, de Zaragoza, procesado por la publicación en estas columnas del artículo «El órgano de la tiranía».

El mitin de Mataró

Como estaba anunciado tuvo efecto el domingo, 8 del corriente el mitin anarquista organizado por los compañeros de aquella localidad.

Brevemente se organizará una conferencia de carácter racionalista que se dará en el mismo local en donde funciona la escuela que en aquel pueblo sostiene los compañeros, la que estará a cargo de Antonio Loredó.

Es de desear que los compañeros que en esta obra de propaganda y de emancipación, que con ello ganará la causa obrera y humana.

El prejuicio dominante

las profesiones esclavistas

Vulgarización racional

¿Hasta que punto es precisa la tolerancia con los graves errores que entenebrece la razón humana? Cuando habiendo agotado todos los recursos de la demostración práctica, se ve que de la discusión razonada no sale el acuerdo mitin en la interpretación de verdades evidentes, no puede menos de rebelarse el ánimo contra esa obediencia que argumenta rutinariamente, sin dejar ver los destellos inteligentes de la deducción del juicio crítico.

La cortesía en las polémicas es necesaria para apaciguar los bruscos movimientos de la ira, pero cuando a la extensión del conocimiento se opone sistemáticamente la negación obstinada y el exclusivismo partidista o doctrinario, ya no es posible guardar consideración alguna a los que inconscientemente nos condenan a un estúpido y homicida fatalismo.

Dos casos iguales

Días pasados entré en la Audiencia. Presencé el acto de un juicio oral. El fiscal propuso un largo y eufónico discurso, resultando para el procesado la pena de 20 años de presidio.

Yo he presenciado varios juicios orales de más y de menos importancia que el anterior, pero ninguno me hizo la impresión que éste. Quizás esta vez mi impresión se haya producido por el recuerdo de este otro acto que voy a narrar.

El pasado año asistí a la feria de Jávila. En esta feria se hacen innumerables tratos de caballerías. Llamé la atención un numeroso grupo de hombres, en cuyo centro había un mulo. Ganado que hubo la primera fila, presencia el trato.

Tres gitanos, el comprador del mulo y otro hombre que al comprador acompañaba para reconocer la caballería, eran los personajes que en este acto litigaban sobre el valor del animal.

Uno de los gitanos, con gran elocuencia, pronunció un discurso para explicar al payo comprador las excelencias de la caballería, y terminó por pedir por el mulo 100 duros.

Seguidamente el payo delegó en su amigo para que reconociera la caballería y viera lo que en razón se podía dar por ella.

influencia directa que la personalidad humana tiene en la relación y en la sucesión de los fenómenos sociales y aceptarlas el mal como inevitable, como inminencia superior a la que nada de la discusión razonada no sale el acuerdo mitin en la interpretación de verdades evidentes, no puede menos de rebelarse el ánimo contra esa obediencia que argumenta rutinariamente, sin dejar ver los destellos inteligentes de la deducción del juicio crítico.

Este hecho patente que se dulcifica por la constancia de las rebeliones y por la natural evolución de las ideas, merece la consideración de la bondad y de la inteligencia. Aun no se ha llegado al desarme de los odios y los odios que en sí lleva la tiranía organizada, que da origen a una enemiga del libre pensamiento.

STOKMANN

Y además, quisieron quitarme la chiflante! Pero, que lo intencioné. Yo visité gratis a las pobres y a los que no pueden pagar y como necesitan lo me harán forzosos a escucharme y entonces les sermonearé a mi gusto.

CATALINA

¡Pero, Tomás, aun no te has convencido de lo poco que sirve sermonear!

STOKMANN

¡Que hacer, pues, Catalina! Dejarme vencer por la opinión pública, por la mayoría compacta y sus disidencias? No; eso nunca! Y a lo que se asemejó lo que desee, ¡quiero meter en la cabeza de esos estúpidos, que los hombres libros más perfectos los que se llaman liberales, sin serlo; que los partidos maten todas las verdades sueltas, capaces de vivir por sí solas, y que el miramiento de ciertas convenciones sociales revele la moral a la justicia, tanto, que la vida, aunque sea en Catibola, mira como el más capdán, que acabará por hacer comprender a todo el mundo lo que acabo de decir!

HORSTER

Es posible, por más que yo no entiendo nada de estos asuntos.

STOKMANN

¡Ya usted a comprenderme en seguida. Es necesario que desaparezcan todas las jefaturas, porque un jefe de partido es como un lobo, pero un lobo voraz que necesita para vivir gran número de borregos, ¡no ha de devorar pocos borregos de una, para poder vivir Horstad y Ashikank Ven, Catibola, mira como el más capdán, que acabará por hacer comprender a todo el mundo lo que acabo de decir!

STOKMANN

¡Que hacer, pues, Catalina! Dejarme vencer por la opinión pública, por la mayoría compacta y sus disidencias? No; eso nunca! Y a lo que se asemejó lo que desee, ¡quiero meter en la cabeza de esos estúpidos, que los hombres libros más perfectos los que se llaman liberales, sin serlo; que los partidos maten todas las verdades sueltas, capaces de vivir por sí solas, y que el miramiento de ciertas convenciones sociales revele la moral a la justicia, tanto, que la vida, aunque sea en Catibola, mira como el más capdán, que acabará por hacer comprender a todo el mundo lo que acabo de decir!